
Informe de Decano: Reunión Consejo Directivo 20/9/22 

1: Solicitud de estudios en la Provincia de Neuquén para las cadenas productivas al Ministerio de 

Agricultura Nacional: Esta solicitud se ha canalizado en el marco del Programa de Competitividad 
de Economías Regionales (PROCER) PRÉSTAMO BID 3174/OC-AR, en referencia a la realización 
de un “estudio de las cadenas de valor estratégicas 1) Cadena forrajera; 2)Cadena de la cereza y 
3) Cadena acuícola, para la detección de oportunidades de industrialización, innovación e 
inversiones, con el objeto de generar un manual de inversión en la Provincia de Neuquén y en el 
mes de diciembre 2021 se realizó la convocatoria a instituciones públicas para presentarse como 
potenciales consultores. La UNCo se presentó a esta convocatoria y FACA acompaño la presentación 
junto a CRUB y FAEA presentando los antecedentes para calificar como consultores. La UNCo calificó y el 
6/9/23 se ha presentado la propuesta ante el ministerio por un monto de  20 millones de pesos, con el 
aval de rectorado. Esta presentación se encuentra en evaluación. La unidad ejecutora es la UNCo y el 
plazo de ejecución aproximado es  de 190 días. 
 
2- Reunión con CREDICOOP: el 8/9/22 se mantuvo con la Gerente Fabiana Urdiales, para trabajar en 

torno a dos propuestas; 1)  solicitud de financiamiento para el fortalecimiento del proyecto de 

desarrollo de una unidad de producción de semillas locales bajo la dirección del profesor Oscar Castillo. 

2) Solicitud de becas para estudiantes para el desarrollo de proyectos productivos en el campo 

experimental de la FACA. Ambas solicitudes están en curso. 

3-Equipar Ciencias: La FACA se presentó con la solicitud de 3 equipos: 

1. Generador de nitrógeno líquido micro-integrado.  
2. GIDIEON MK1 secuenciador ADN de tercera generación.  
3. FOSS DS3 Analizador de alimentos para ganado,  

 

4-Construir Ciencia: La FACA  se presentará para solicitar el financiamiento para el proyecto edilicio del 

IBAC en el predio de la FACA. Se mantuvo una reunión con los doctores Andres Venturino y Pablo Reeb 

para intercambiar sobre los alcances, implicancias y características del proyecto. Ingresará a la comisión 

de Investigación y Extensión un anteproyecto para su debate y aval. Se mantuvo una reunión con 

Ciencia y técnica de la UNCo donde la secretaria se comprometió en jerarquizar la propuesta en el 

conjunto de solicitudes. 

5- Fondo de residencias: Se efectivizo un fondo de $1.200.000 para la FACA. Res 188/22. Se ha 

gestionado un fondo complementario para deportes por $ 80000 

6- Actividades de difusión de las carreras. El 18/8 se dio inicio a la nutrida agenda de actividades de 

difusión. Una de nuestras actividades principales serán las Jornadas agroestudiantiles para  el 24 a 28 de 

octubre con una proyección de alcanzar el vínculo con 35 escuelas secundarias entre ellas las 15 con 

orientación agropecuaria. Hay una gran cantidad de eventos regionales; Expo productiva Allen, Expo 

forrajera neuquina, Fiesta frutihorticola Cinco Saltos, Expo Ganadera Sociedad Rural Alto Valle.  

7- Reunión con CONEAU por Acreditación: Se realizó el 19/8, fue solicitada por AUDEAS, en la cual se 

nos adelantó que la convocatoria daría inicio dentro del 2023 para ser realizada dentro del 2024. Una de 

las principales preocupaciones es que en la última década no existieron los fondos especiales de mejora 

de infraestructura para los campos experimentales y vehículos para el transporte de estudiantes, como 

tampoco re categorizaciones docentes por lo que debido a las jubilación se reducen los agentes con 



mayores categorías. Todos estos aspectos debilitan los indicadores que son considerados en la 

evaluación. Se nos ha informado además que existen cambios significativos en las normativa 

relacionadas a la modificación de planes de estudio; La misma tiende a simplificar las intervenciones de 

los diferentes niveles por ejemplo los cambios en la cantidad de horas y materias solo requerirán la 

aprobación de los consejos directivos y/o superiores y los cambios de nombre de carreras y alcances 

requerirán la aprobación ministerial. 

8- Proyecto para la conformación de un nodo agroecológico en la región. Desde la Dirección Nacional de 

Agroecología hemos recibido la propuesta a través de AUDEAS para el desarrollo de un nodo 

agroecológico en el área de influencia de la FACA. Desde decanato se ha firmado una resolución (res 

33/22)  para promover el desarrollo de este proyecto. 

9- El 28/9 se realizará la conmemoración de los 50 años de la estación agro meteorológica De la FACA: 

se recibió el apoyo de $100000 de rectorado. La misma se realizará en el marco de los festejos por el 

cumpleaños 50 de la UNCO y como actividad satélite del RADA. Se discutirá en este consejo el proyecto. 

10- Servicio de internet: se ha solicitado la evaluación del funcionamiento del sistema y la orientación 

para el desarrollo de los proyectos de mejora. Es una limitante importante para el desarrollo de las 

actividades. 

11- Desarrollo de actividades de formación: se mantuvo una reunión con la Ing. Mariela Teixe como 

responsable de las áreas frutícolas y hortícolas del gobierno de la provincia de Neuquen, donde nos 

solicita el acompañamiento para tres actividades. a) Participar del curso de certificadores de producción 

orgánica de frutos en el modulo de suelos y control de malezas b) Curso de mantenimiento de 

maquinaria agrícola para el 2023 c) Curso de monitoreadores de plagas en frutas para temporada 2022-

2023. 

12- Modificación Plan de estudios IA: el 16/9 se han recibido las observaciones de DDA, y está previsto el 

pase a Comisión Académica con las correcciones sugeridas. 

13- Participamos en la reunión del consejo de administración de la universidad., el 15/9. Se trabajaron 

tres temas; a- Estado de situación de servicio de limpieza b- Situación planta de personal c- Plan de 

trabajo  

14- Está en curso durante esta semana la visita de evaluadores pares en el marco de elaboración de la 

planificación institucional de la UNCo. Estan previstas reuniones con todos los claustros, departamentos 

y autoridades. 

15- Concursos regulares: se abre la inscripción de 4 concursos para profesores adjuntos regulares. 2 en 

suelo 1 en terapeutica y 1 en genética. La paritaria docente avanza en al proyecto de reparación 

histórica. 

16- Proyecto para el almacenamiento y desecho de sustancias peligrosas: se gestionó desde la secretaría 

de investigación favorablemente un fondo de $ 120000 para el acondicionamiento del depósito según 

los requerimientos de seguridad e higiene. 

17- Se obtuvieron dos computadoras para uso estudiantil en la biblioteca a partir del plan VES 



Como tema transversal continuo con el planteo que están aumentando considerablemente las 

demandas de otras instituciones, municipios, gobiernos provinciales, organizaciones de productores y 

colegios secundarios para la atención de demandas de formación,  capacitación, monitoreo, 

seguimiento de proyectos, asistencia técnica y consultorías, que llegan diariamente a las secretarías. 

Para atender esta demanda y el crecimiento de ingreso necesitamos fortalecer nuestra estructura por lo 

que propongo una mesa de diálogo entre los claustros y agrupaciones con este objetivo. Día a día se nos 

presentan muchas dificultades para atender el fortalecimiento de la estructura docente y no docente;  

un ejemplo de ello son los retrasos y formas que debemos adoptar para las coberturas de los cargos. Es 

muy importante que podamos revertir esta situación más en un contexto de ajuste como el que viene. 

La edad promedio de nuestra planta docente es 50 años, nuestro docente más joven tiene 34 años y el 

33% de la planta tiene 58 años o mas., o sea que es elevado el número que está  cerca o sobre la edad 

jubilatoria.  Sumamos a estos problemas como los resultados de concursos desiertos, baja convocatoria 

en los mismos y un aumento en las renuncias de cargos docentes. En esta mesa de diálogo y trabajo 

conjunto podemos enriquecer el diagnóstico y establecer una estrategia de medidas para anticiparnos y 

resolver mejor estas situaciones.   Esteban Jockers-Pamela Fagotti 23/9/22 


